
  Familiengartenverein „ in der AU“ 4106 Therwil  

 
Protokoll der ordentlichen 36. Generalversammlung 
 

Datum: Freitag, den 23. März 2018   
Zeit:  20.00 Uhr, Generalversammlung 
Ort:  99er Treff,  Benkenstrasse 18,  in Therwil 
 

Traktanden : 
 

1. Begrüssung 
2. Traktandenliste 
3. Mutationen 
4. Protokoll der 35. Generalversammlung 
5. Jahresbericht des Präsidenten 
6. a. Kassenbricht 

b. Revisorenbericht 
7. Mitgliederbeitrag 
8. Wahlen a. Tagespräsident 

 b. Präsident/in 
 c. Kassier/in 
 d. Aktuar 
 e. Arealchef und Beisitzer 

9. Anträge Vorstand 
 
 
 
 

10. Budget 2018 
11. Anträge der Mitglieder 

 ( schriftlich an den Vorstand bis am 8. März 2018 ) 
12. Diverses 

_________________________________________________________________________________ 
 
1. Begrüssung und Wahlen der Stimmenzähler 
 

Der Präsident begrüsst die anwesenden Personen. 39 Parteien waren vertreten. Das absolute Mehr 
waren 20 Stimmen. Die 2/3 Mehrheit waren 26 Stimmen. 
 

Als Stimmenzähler wurde bestimmt: Herr Zoltan Felber 
 

Schriftlich entschuldigt haben sich folgende Parteien: 
 

Antinolfi M., Argiro S., Bernhard-Hodel P.+E., Buser, Diethelm P.+S., Dürig A., Erdogan A.+H., 
Erdogan M., Frank I., Günes M., Hajrullahu A., Iscan A.+E., Lauditi P., Lorenz H.+N., Pfister T., 
Probst N., Probst P., Probst V., Riberzani R.+B., Rico M., Rutschi F.+A., Sabato S., Schaub M., 
Schenker C.+L., Servetti C.+C., Würsch B. 
 

Unentschuldigte: 12 Pächter 
 
2. Traktandenliste 
 

Von der Versammlung werden keine Änderungen gewünscht. 
  

 

 Änderungen in Gartenordnung  
 Änderungen in Statuten  
 Einführung Bussenkatalog  
 



3. Mutationen 
 

Folgende Pächterwechsel haben stattgefunden: 
 

Austritte: Eintritte: 
 

Parz. 19 
Ziegler R. Aydin F.  
 

Parz. 102 
Mazzuchelli A. Palmy S. 
 

Parz. 52 
Thaler L. Eichenberger M. 
 

Parz. 107 
?? De Sousa M. 
 

Parz. 101 
?? Selmani N. Fam. Buser  
 

Der Präsident begrüsst die neuen Pächter und heisst sie in unserem Verein herzlich willkommen. 
 
4. Protokoll der 35. Generalversammlung 
 

Das Protokoll wurde zusammen mit der Rechnung 2017 versandt. Das Protokoll wurde von der 
Versammlung einstimmig angenommen und an den ehemaligen Aktuar Guido Widmer verdankt. 
 
5. Jahresbericht des Präsidenten 
 

Der Jahresbericht wurde vom Präsidenten vorgelesen. Dieser wurde einstimmig angenommen und an 
den Präsidenten verdankt.   
Ein Pächter wünscht, dass der Bericht inskünftig wieder mit der GV-Einladung versandt wird.  
Der Jahresbericht 2018 wird mit dem Protokoll der 36. GV an die Pächter versandt. 
 
6. a. Kassenbericht 
 

Der Kassenbericht wurde mit der GV- Einladung an die Mitglieder verschickt. Dieser wurde von der 
Versammlung einstimmig angenommen und verdankt.  
 
b. Revisorenbericht 
 

Frau Jeannette Weber verliest den Revisorenbericht und empfiehlt der Versammlung, der Kassiererin, 
Iren Felber Dècharge zu erteilen. Sie bedankte sich für die geleistete Arbeit und für die saubere und 
exakte Buchführung. 
Der Revisorenbericht wurde von der Versammlung mit Applaus einstimmig verdankt. 
 
7. Mitgliederbeitrag 
 

Der Vorstand empfiehlt den Mitgliederbeitrag von Fr. 60.- beizubehalten. Dies wurde von den 
Mitgliedern einstimmig angenommen. 
 
8. Wahlen  
 

a. Tagespräsidentin 
 

Frau Pia Wieland übernahm dieses Amt und wurde von der Versammlung einstimmig genehmigt. Sie 
führte die Wahlen mit Bravour durch. 
 

b. Wahl des Präsidenten: 
 

Giuseppe Sabato wurde von der Versammlung einstimmig wiedergewählt. 



c. Wahl der Kassiererin: 
 

Iren Felber wurde von der Versammlung einstimmig wiedergewählt. 
 

d. Wahl der Aktuarin:  
 

Catherine Sabato-Hügin wurde von der Versammlung einstimmig wiedergewählt. 
 

e. Wahl des Arealchefs: 
 

Remo Ziegler hat demissioniert. Für das Amt wurde die Versammlung gefragt, wer es übernehmen 
möchte. Der neue Pächter der Parz. 19, Herr Ferih Aydin, hat sich zur Wahl gestellt. Nachdem er sich 
kurz vorgestellt hat, wurde er ohne Gegenvorschlag einstimmig gewählt. 
 

f. Wahl des Beisitzers: 
 

Patrick Würsch wurde von der Versammlung einstimmig wiedergewählt. 
 

c. Revisoren 
 

Herr Fritz Rutschi scheidet als erster Revisor aus. Frau Jeanette Weber rückt als erste Revisorin nach. 
Frau Pia Wieland wird zweite Revisorin und als Ersatzrevisor stellt sich Ahmet Bozkurt zur Wahl. 
 

1. Revisor: Frau Jeanette Weber 
2. Revisor: Frau Pia Wieland 
3. Ersatz: Herr Ahmet Bozkurt 
 

Diese Wahlen wurden ebenfalls einstimmig angenommen und verdankt. 
 

Es folgt eine kurze Pause. 
Ein Pächter verlässt die Versammlung. Neu waren somit 38 Parteien vertreten. Das absolute Mehr 
waren 20 Stimmen. Die 2/3 Mehrheit waren 26 Stimmen. 
 
9. Anträge Gartenordnung 
 

Punkt 3, Wasserverbrauch: Dieser Antrag wurde einstimmig angenommen ohne 
Gegenstimmen und Enthaltungen. 

 

Punkt 5, Ruhezeiten: Dieser Antrag wurde angenommen. 
 Ja: 36 Stimmen 
 Nein: 1 Stimme 
 Enthaltungen: 0 Stimmen 
 

Punkt 7, Pächterwechsel: Dieser Antrag wurde angenommen. 
 Ja: 37 Stimmen 
 Nein: 0 Stimmen 
 Enthaltungen: 0 Stimmen 
 

Punkt 10, Fronarbeit: Dieser Antrag wurde angenommen. 
 Ja: 35 Stimmen 
 Nein: 3 Stimmen 
 Enthaltungen: 0 Stimmen 
 

Ein Pächter verlässt die Versammlung. Neu waren somit 37 Parteien vertreten. Das absolute Mehr 
waren 19 Stimmen. Die 2/3 Mehrheit waren 25 Stimmen. 
 

Punkt 11, Unkrautvernichter/Gift: Dieser Antrag wurde angenommen. 
 Ja: 36 Stimmen 
 Nein: 1 Stimme  
 Enthaltungen: 0 Stimmen 
 

Punkt 12, Abfälle: Dieser Antrag wurde einstimmig angenommen ohne 
Gegenstimmen und Enthaltungen. 

 

Punkt 13, Tierhaltung: Dieser Antrag wurde einstimmig angenommen ohne 
Gegenstimmen und Enthaltungen. 



 

Punkt 16, Gültigkeit Gartenordnung: Dieser Antrag wurde einstimmig angenommen ohne 
Gegenstimmen und Enthaltungen. 

 
9. Anträge Statuten 
 

Punkt 2, Mitgliedschaft: Dieser Antrag wurde einstimmig angenommen ohne 
Gegenstimmen und Enthaltungen. 

 

Punkt 4, Mittel: Dieser Antrag wurde angenommen. 
 Ja: 27 Stimmen 
 Nein: 8 Stimmen 
 Enthaltungen: 2 Stimmen 
 
9. Antrag Bussenkatalog 
 

Unnötiger Wasserverbrauch: Dieser Antrag wurde angenommen. 
 Ja: 20 Stimmen 
 Nein: 10 Stimmen 
 Enthaltungen: 7 Stimmen 
 

Chemische Zusätze: Dieser Antrag wurde angenommen. 
 Ja: 27 Stimmen 
 Nein: 3 Stimmen 
 Enthaltungen: 7 Stimmen 
 

Fronstunden: Dieser Antrag wurde angenommen. 
 Ja: 27 Stimmen 
 Nein: 0 Stimmen 
 Enthaltungen: 10 Stimmen 
 

Feuerwerk: Dieser Antrag wurde angenommen. 
 Ja: 25 Stimmen 
 Nein: 1 Stimme 
 Enthaltungen: 11 Stimmen 
 

Abfallentsorgung: Dieser Antrag wurde angenommen. 
 Ja: 30 Stimmen 
 Nein: 0 Stimmen 
 Enthaltungen: 7 Stimmen 
 

Leinenzwang Hunde: Dieser Antrag wurde angenommen. 
 Ja: 27 Stimmen 
 Nein: 1 Stimme 
 Enthaltungen: 9 Stimmen 
 

Unkrautvernichter/Gift: Dieser Antrag wurde angenommen. 
 Ja: 25 Stimmen 
 Nein: 1 Stimme 
 Enthaltungen: 11 Stimmen 
 

Unentschuldigtes Fehlen an GV: Ist bereits in den Statuten verankert und wird nur der guten  
  Ordnung halber aufgeführt. 
 
10. Budget 2018 
 

Das Budget 2018 wurde von der Versammlung angenommen. 
 Ja: 32 Stimmen 
 Nein: 0 Stimmen 
 Enthaltungen: 5 Stimmen 
 
11. Anträge der Mitglieder 
 

Es sind keine schriftlichen Anträge eingegangen. 
 



12. Diverses 
 

Zwei Pächter bitten um schriftliche Kontaktaufnahme mit Gemeinde und Kanton betreffend 
Zuständigkeit/Unterhalt des Weges am Bach/Arealgrenze. Diverse Pächter erwähnen in diesem 
Zusammenhang, dass rund um das Areal auch von Externen Abfall entsorgt wird in unseren Gärten. 
 

Der von Pächtern gewünschte Versand des Zonenreglements Landschaft macht keinen Sinn, da dieses 
laufend durch die Gemeinde angepasst wird. Die Pächter werden vom Präsidenten gebeten, sich aktiv 
über das Zonenreglement zu informieren via Internet/Gemeinde. 
 

Ein Pächter macht den Vorschlag, ebenfalls eine „Velobusse“ einzuführen. Der Vorstand begrüsst 
diesen Vorschlag, jedoch muss ein Antrag eingereicht werden, eine Velobusse käme erst 2019 zur 
Abstimmung. 
 

Der Präsident informiert, dass das Wasser je nach Witterung in der 2. Aprilwoche angestellt wird. 
 

Der Präsident gibt bekannt, dass die nächste Generalversammlung am 29. März 2019 im 99er Treff 
statt findet. 
 

Giuseppe bedankt sich bei Remo Ziegler für die Jahre als Arealchef mit zwei Rotweinflaschen. 
 

Der Präsident informiert über die Inititative „Für eine Schweiz ohne synthetische Pestizide“ und bittet 
die Mitglieder um deren Unterschrift. Infomaterial wurde ausgelegt. 
 

Der Präsident informiert über die Möglichkeit einer Wildbienenpatenschaft mit der Firma Wildbienen 
+ Partner. Infomaterial wurde ausgelegt. 
 

Der Präsident bedankte sich für die gute Zusammenarbeit bei seinen Vorstandskollegen. 
Besonderen Dank an Iren Felber für ihre geleistete Arbeit als Kassiererin.  
 

Der Präsident dankt allen Anwesenden für ihre Aufmerksamkeit und die Teilnahme an der 
Generalversammlung. Die GV-Sitzung wurde um 22.30 Uhr beendet.  
 
 
 
Die Protokollführerin: Der Präsident: 
 
 
 
Catherine Sabato-Hügin  Giuseppe Sabato 


